AlterInfos - DIAL > Español > Latinoamérica y Caribe > MÉXICO - Resultados parciales: Más de 80 por ciento de mexicanos rechazó (...)

MÉXICO - Resultados parciales: Más de 80 por ciento de mexicanos rechazó privatización de Pemex

TeleSUR

Lunes 28 de julio de 2008, puesto en línea por Dial

<u>TeleSUR</u> - Más de 80 por ciento de los participantes de la consulta sobre la reforma energética, realizada este domingo en diez departamentos de México, dijo No al proyecto impulsado por el gobierno de Felipe Calderón, que implica, entre otros asuntos, la privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex).

Los resultados parciales, emitidos tras el escrutinio, sólo en el Distrito Federal, del 97, 93 por ciento (5 mil 498) de las mesas, fueron anunciados por el Centro General de Cómputo.

La consulta, en la que se pidió a los participantes que respondieran dos preguntas sobre la reforma energética que actualmente se discute en el Congreso, fue impulsada por los partidos agrupados en el Frente Amplio Progresista (FAP), y organizada con el objeto de conocer la opinión de los mexicanos acerca del futuro de la industria petrolera y los hidrocarburos como bienes de la nación.

En la pregunta uno, que cuestionaba a los votantes sobre si estaban de acuerdo o no con la participación de las empresas privadas en los procesos petroquímicos de Pemex, resultó que de un total de 805 mil 889 votos, 700 mil 511 (86,92 por ciento) rechazaron esta posibilidad, 93 mil 501 (11,60 por ciento) optaron por el Sí y 1,47 por ciento votó nulo.

A la segunda pregunta: En general, ¿está usted de acuerdo o no está de acuerdo con que se aprueben las iniciativas relativas a la reforma energética que se debate actualmente en el Congreso de la Unión?, se obtuvieron 804 mil 279 participaciones, de las cuales 674 mil 711 (83,89 por ciento) votaron por el No, 117 mil 357 (14,59 por ciento) por el Sí, y se anularon 1,52 por ciento.

Horas antes, los resultados de una encuesta a boca de urna, efectuada por la consultora Mitofsky a mil 600 ciudadanos, indicaban que para la primera interrogante 84,7 por ciento de los votantes había dicho No. La misma tendencia se reflejó en la segunda, con 82,9 por ciento de oposición.

Además del Distrito Federal, fueron convocados a participar los ciudadanos de los estados de México, Michoacán, Guerrero, Chiapas, Baja California Sur, San Luis Potosí, Veracruz, Morelos, Hidalgo y Tlaxcala.

Conteo rápido

En conferencia de prensa realizada a las 21H30 locales, el gobierno del Distrito Federal, la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) y el Consejo Ciudadano, presentaron una proyección de la participación general en la consulta a partir del conteo rápido con 181 mesas receptoras computadas o 10 por ciento de las actas.

El periodista Carlos Payán, encargado de leer los primeros resultados, destacó que este evento rompió con todas las marcas en cuanto a nivel de participación en el DF, con 870 mil concurrentes, de acuerdo con las proyecciones, frente a los 448 mil que siempre se había registrado en ejercicios similares realizados en la gran metrópoli mexicana.

Payán explicó, que a partir de dicho conteo, en la pregunta uno se obtuvieron 28 mil 38 votos, 24 mil 362 (86,88 por ciento) por el No y 3 mil 415 (12,17 por ciento) por el Si.

En la segunda, estas 181 mesas arrojaron 28 mil 66 sufragios, de los cuales 23 mil 667(84,32 por ciento) favorecieron al No y 4 mil 191 (14,93) respondieron que si.

Éxito

El coordinador de la consulta, Manuel Camacho Solís, aseveró la noche del domingo que "contra todas las expectativas" y pese a la campaña negativa, el proceso comicial había sido un éxito.

"Pese a la campaña permanente de desprestigio, a la abusiva publicidad del gobierno en favor de la iniciativa de Felipe Calderón y a no tener acceso a la televisión para llamar a la participación, los resultados obtenidos son muy buenos, es un éxito", recalcó.

Insistió en que de no haber sido por toda la propaganda en contra de este ejercicio cívico los números obtenidos se habrían duplicado.

Tras resaltar la limpieza del proceso, Camacho se confesó contento pues "los resultados son los más altos que se han tenido en una consulta de este tipo".

"Dije que si nosotros lográbamos un millón de participantes, nos sentiríamos satisfechos; si lográbamos millón y medio, sería un éxito, y arriba de eso, todavía sería mejor", puntualizó.

Respeto a los resultados

El jefe del Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, declaró cuando participaba en una de las mesas, que el Congreso no podrá ignorar los resultados de la encuesta sobre la reforma energética en las decisiones que habrá de tomar en las próximas semanas.

El mandatario capitalino dijo que la opinión que exprese la mayoría de la población deberá ser un mandato, no sólo para las autoridades de la ciudad, sino para los legisladores.

"Los resultados de la consulta, desde luego va a tener un impacto muy grande en las decisiones a tomarse en las próximas semanas por el Congreso de la Unión porque no se puede ignorar el tamaño y la opinión de los ciudadanos", apuntó.

Por su parte, un grupo de observadores internacionales provenientes de países como Chile, Paraguay, Uruguay, Bolivia, Nicaragua, Brasil, Federación Rusa y Vietnam, invitados por el Partido del Trabajo, opinaron que "es realmente muy peligroso para la democracia" que los legisladores mexicanos no tomen en cuenta la opinión de los ciudadanos al momento de votar en el Congreso una reforma tan importante como la iniciativa en materia petrolera.

Las consecuencias, aseguraron, pueden ir desde perder el respaldo del pueblo en las urnas, afectar la legitimidad de las instituciones democráticas y hasta generar protestas y movilizaciones en las calles.

http://www.telesurtv.net/noticias/s...